

**発達障害って
なんですか？**



うえすぎ　ふみよ
1924年、和歌山生まれ。8男3女の長子。1943年、和歌山女子師範卒業、国民学校勤務。敗戦後結核のため休職をくりかえす。1954年に和歌山県立ろう学校就任。1985年退職。以後、地域の障害者問題に深くかかわる。

軍国主義、管理主義の教育の中では、決して豊かな人間性は育たない。じさんの死は師範教育に対する痛烈な批判でした。しかし、当時だれが正しくそれを受けとめてくれたでしょうか？　いまも続く私の怒りです。

母さんに背負われて運動会や学芸会を見に来ていました。入学免除の子どもたちです。

藤するのです。私もそうでした。
私は最近、民主文学の作家、左
遠俊郎の『青春のハイマートロ
ス』という短編集を読みました。ハ
イマートロスはドイツ語で、故
浪、故郷喪失、人間として大切な夢
を忘れたときに使われるそうです。
この一冊は7つの短編からな

元気の源は何ですか？

31年で15年戦争の始まりの年でした。

のサヨちゃんです。サヨちゃんは背が低いので教室の席は一番前でした。でも一度も手をあげないし声も出さない。同じ部落の子と遊んでいるときは声を出しているのに。「落第」という言葉がどこから伝わりました。サヨちゃんは一年生を繰り返しているらしい。でも、先生はサヨちゃんに発言の機会をつくってあげなかつた。私はいつもそれが気になつていました。

また、学校には入り口までみんなについて登校しながら、外で遊んでいる男の子がいました。視力の弱い子でした。歩けない子はお

「なぜ、元気にいろいろするんですか?」とよく聞かれますけど、逆に「あなたはなんでしないんですか」と聞きたい。青春は、いろいろな方法で生きる目的を求める時だと思います。その時に何を求めたかということが大事。やりそこなつてもいいから、自分のやりたいことをやってみること。それでだめならやり直したらいい。私にはやりたい夢がいっぱいあるのです。

人誌を出そうと言う。元郎は大凜での友人の伝聞を作品にしようとする。
それは友人Sが恋人を目の前でソ連兵に犯されながら何もできなかつた話です。元郎はSを通じて恋人を励ます。

「自分を石ころと思え！ 石ころは踏まれても蹴られても傷つきはしない。死なずに生きろ」と。無傷の論理を展開するのです。しかし心身を酷使した放浪は、時をむしばみ、やつと得た高校教諭のいすにも定着できず郷里岡山の結核病院へ。ここで人間裁判を闘う朝日茂とその仲間たちに出会うのです。

右遠の人間変革は重なり、つに不朽の作品『小説朝日茂』を連

上杉 文代さん その3 (全3回)



私は較ぶべくもない私の拙いハイマートロスを重ねました。まつたく両極となる「無償の論理」の世界も。

女学校に入学した1937年に
は日支事変がはじまり、出征兵士
を送り、遺骨を迎える、戦争は身近

◀ 2007年 フィンランニアード

雑草が根をはるよ
生きていく

卒業と聞くと、千人針をつくり、
安全カミソリで指を切り血書して
贈りました。

らだの中の空洞を風が吹き抜けたのです。翌年の夏、本当に結核体職に。

卷之三

▲17歳の頃

今も背負っている。
ソニーに導いたのは、どうして自責を
変えよう。

現在の若者は生きづらい世代を生きています。どうか青春の工エネルギーを逆噴射させることなく矛盾を乗り越えてください。